

JUNTA DE SEMANA SANTA
Crónica

XIX ENCUENTRO NACIONAL DE COFRADÍAS
PENITENCIALES 2006 - MEDINA DEL CAMPO

XIX Encuentro Nacional de Cofradías Penitenciales 2006 - Medina del Campo

24 de septiembre de 2006

Medina del Campo ha acogido del 22 al 24-9-2006 el XIX Encuentro Nacional de Cofradías Penitenciales, organizado por su Junta de Semana Santa, gracias al intenso trabajo de más de un centenar de voluntarios y al apoyo de personas, empresas y instituciones públicas. En la Villa de las Ferias, que organiza las procesiones de disciplina más antiguas de España, se produce la vuelta a sus orígenes de estos encuentros anuales, cuya andadura se inició precisamente en nuestra Archidiócesis, en Villagarcía de Campos, en 1987. Después de varios años presentando su candidatura, la Junta de Semana Santa ha conseguido llevar a cabo un Encuentro que ha pretendido retomar la esencia participativa de este evento, y que ha contado con unos 550 participantes, y otras 200 personas entre acompañantes y expositores, procedentes de toda España.

El programa oficial del Encuentro ha incluido las siguientes conferencias, celebradas en el Auditorio Municipal:

"Participación de las Cofradías en la iglesia", en la inauguración, a cargo del arzobispo de Valladolid, D. Braulio Rodríguez Plaza;

"Repercusión social, cultural y económica de la Semana Santa", a cargo de José Millaruelo Aparicio, Secretario de la Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias de Valladolid;

"Orígenes, desarrollo y fines de las cofradías", a cargo de Antonio Sánchez del Barrio, Cronista y cofrade de Medina del Campo y Director de la Fundación Museo de las Ferias;

"Estado actual de las Cofradías y perspectivas de futuro", a cargo del P. Fernando Campo del Pozo, OSA, cofrade de Medina del Campo, a la que siguió una mesa redonda sobre el mismo tema.

Dentro del programa se han desarrollado también coloquios, almuerzos y cenas, visitas guiadas a la Villa de las Ferias y a su entorno, eucaristías, trabajos por grupos, y la presentación de candidaturas y posterior elección de la sede del siguiente Encuentro Nacional, siendo designada Almería. El Encuentro se cerró por la mañana del domingo 24 con la lectura de las conclusiones, el acto de clausura y una eucaristía final en la Colegiata de San Antolín presidida por el Arzobispo y seguida de una procesión.

Paralelamente al Encuentro Nacional se han desarrollado también cuatro exposiciones: "Cofradías Penitenciales en la Villa de las Ferias" en el Palacio Real Testamentario de Isabel la Católica; "Arte en el Tiempo de Pasión en Medina del Campo" en el Museo de las Ferias; "Imágenes de Pasión" en el Centro Cultural Isabel la Católica; y una muestra de fotografías de las procesiones de Medina y maquetas de pasos de toda España, en los escaparates de los comercios de la villa. También se han llevado a cabo una presentación de pasos restaurados, un concierto de órgano barroco, una representación teatral, y sendos conciertos de bienvenida y despedida a los participantes a cargo de diversas bandas de cofradías; además, las iglesias y templos donde se ubican los pasos de la Semana Santa medinense permanecieron abiertos, ofreciendo visitas guiadas, complementadas con proyecciones de videos en el Palacio Real Testamentario.

La valoración del Encuentro fue muy positiva por parte de los participantes, y el éxito del mismo ha repercutido también en todo el municipio, que durante estos días ha acogido a cerca de treinta mil visitantes, frente a los dieciocho mil estimados. Además de la repercusión en la imagen de Medina del Campo, el Encuentro ha servido también para estrechar lazos tanto con los visitantes como entre los propios medinenses.